

**Vertraulich  
bis zur Behandlung  
im Grossen Stadtrat**

**STADT SCHAFFHAUSEN  
STADTRAT**

Stadthausgasse 12  
Postfach 1000  
CH-8201 Schaffhausen

T +41 52 632 51 11  
www.stadt-schaffhausen.ch

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 10. Dezember 2024

**Postulat Nicole Herren,  
Grillplätze und Bänkli im Schaffhauser Wald (Nr. 15/2024)**

Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 2. Juli 2024 hat Grossstadträtin Nicole Herren (FDP) ein Postulat zum Thema Grillplätze und Bänkli eingereicht.

*Der Stadtrat wird eingeladen, dem Grossen Stadtrat Bericht und Antrag zu den Standorten von Grillplätzen und zum Zustand und Unterhalt der diversen Feuerstellen, Tischen und Bänkli im Schaffhauser Wald zu erstatten.*

Der Stadtrat nimmt wie folgt Stellung:

*Standorte der Grillplätze und Feuerstellen*

Die Wälder rund um die Stadt Schaffhausen sind zum Teil stark begangen und werden für ganz unterschiedliche Erholungs- und Freizeitnutzungen gebraucht. Aus diesem Grund befinden sich in diesen siedlungsnahen Wäldern viele Erholungseinrichtungen (Feuerstellen, Laufbahnen, Bänke, Spielplätze, Abfallkübel usw.).

Der Waldbesitz und somit auch die Zuständigkeit für die Erholungseinrichtungen rund um die Stadt Schaffhausen teilt sich zwischen dem Kanton Schaffhausen und der Stadt Schaffhausen auf. Der Geissbergwald sowie die Waldflächen im Eschheimertal und im Griesbach sind im Eigentum des Kantons. Die restlichen siedlungsnahen Waldflächen sind im Eigentum der Stadt Schaffhausen. Die Stadt Schaffhausen ist zudem Eigentümerin von Wäldern in anderen Gemeinden.

In der Zuständigkeit der Abteilung Wald befinden sich gemäss der letzten Erhebung folgende Erholungseinrichtungen:

- 49 Abfalleimer
- 111 Sitzbänke
- 26 Feuerstellen/Grillplätze

- 3 Spielplätze
- 1 Vita-Parcours
- 3 Finnenbahnen
- 1 Helsana-Trail mit mehreren Laufstrecken
- 2 Kompotois (bei Waldspielplätzen über die Sommermonate)

In der Betriebsplanung wurden die Standorte dieser Erholungseinrichtungen digital festgehalten. Eine Auswahl an Standorten der Grillstellen und Waldhütten sind öffentlich zugänglich auf der Website von Schaffhauserland Tourismus.<sup>1</sup>

Die 26 Feuerstellen der Stadt Schaffhausen befinden sich zu einem grossen Teil rund um die Stadt. Teilweise aber auch weiter ausserhalb wie beispielsweise beim Naturschutzgebiet Tannbüel in Barga. Der Ausbaustandard der Grillstellen ist sehr unterschiedlich und reicht von einfachen Feuerstellen (Steinkreis) ohne weitere Infrastruktur bis zu Grillstellen mit Tischgarnituren, Abfallkübeln und Brennholz, das zur Verfügung gestellt wird.

#### *Baulicher Unterhalt an den Erholungseinrichtungen in den letzten Jahren*

Vor 2020 hatte die Abteilung Wald drei Forstreviere, welche per 1. Januar 2021 auf zwei Reviere reduziert wurden. Damals wurde ersichtlich, dass ein Nachholbedarf bei dem Unterhalt der Erholungseinrichtungen im Revier Ost/Neutal vorhanden ist.

Seit diesem Zeitpunkt wurden folgende Erholungseinrichtungen mit einem Schwerpunkt im Revier Ost (Buchthalen) erneuert oder zusätzlich ausgestattet:

- Vita-Parcours Buchthalen
- Beschilderung Helsanatrail
- Tischgarnituren Grillstelle Neutal
- Tischgarnituren Grillstelle Tannbüel
- Tischgarnituren Grillstelle Felsentäli
- Tischgarnitur Grillstelle Spitzwiese
- Kompotois bei den Spielplätzen Robinson und Enge (Sommermonate)
- Erneuerung Parkplatz Buchthalen
- Ersatz diverser Abfallkübel
- Instandsetzung Finnenbahn Enge
- Erneuerung Spielplatz Enge

Mit Budget 2025 wurde der beantragte Kredit für die benötigten Materialien bei den Erholungseinrichtungen von 12'000 Franken im Budget 2024 auf 18'000 Franken im Budget 2025 erhöht, um weitere Erneuerungsarbeiten umzusetzen.

#### *Laufender Unterhalt*

Der laufende Unterhalt der Erholungsinfrastruktur im Wald wird durch Grün Schaffhausen und durch die Stiftung Impuls getätigt. Die Stiftung Impuls wird durch Grün Schaffhausen beauftragt, die wöchentliche Leerung eines Teils der Abfallkübel und die Verteilung von Brennholz an die Grillstellen zu erledigen. Grün Schaffhausen ist für den Unterhalt der Erholungsinfrastrukturen und ebenfalls für die Leerung eines Teils der Abfallkübel zuständig.

---

<sup>1</sup> <https://schaffhauserland.ch/de/index/map/grillstellen-huetten.html>

### *Weiteres Vorgehen*

Für das Jahr 2025 und 2026 sind folgende umfassendere Erneuerungen der Erholungsinfrastruktur vorgesehen:

- Renovation und Instandstellung Rastplatz Warthau (Tischgarnituren, Grill, Unterhalt am Unterstand)
- Renovation und Instandstellung Rastplatz Blockhütte Birch (Tischgarnituren und Grill)
- Renovation und Instandstellung Rastplatz Neutal hinter der Cilag (Tischgarnituren und Grill)
- Tischgarnituren und Grill bei der Wegenbachhütte
- Laufende Erneuerung von freistehenden Sitzbänken und Abfallkübel allgemein

Grundsätzlich ist Grün Schaffhausen in einem laufenden Prozess daran, die Erholungsinfrastruktur zu unterhalten und wo notwendig zu erneuern. Dabei ist das Personal der Abteilung Wald jedoch konfrontiert mit einem steigenden Arbeitsaufwand resultierend aus den Folgen zunehmender Extremereignisse durch den Klimawandel. Dies führt oftmals kurzfristig zu Änderungen in der Priorisierung von Arbeiten. Die Kredite für Unterhalt und Erneuerungen werden jeweils nach Bedarf über das Budget beantragt.

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen, welche darlegen, dass die Erneuerung und der Unterhalt laufend erfolgen, beantragt der Stadtrat die Umwandlung in eine Interpellation.

Freundliche Grüsse  
IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm  
Stadtpräsident



Stephanie Keller  
Stadtschreiberin i.V.